



© CD36

ÉDUCATION

Les travaux du collège d'Argenton-sur-Creuse sont achevés

Plus de 6,5 M€ ont été investis dans les travaux de réhabilitation du collège Rollinat. Le Président du Département Marc Fleuret, les élus départementaux, le Préfet, le chef d'établissement, les personnels, les enseignants et les collégiens ont inauguré la fin du chantier, ce vendredi 12 janvier.

Publié le 12 janvier 2024

Le programme de cette opération concernait les compléments nécessaires à la totale mise en accessibilité aux personnes handicapées et des travaux d'économies d'énergie par l'installation d'une centrale photovoltaïque.

Un équipement fonctionnel

Les principaux objectifs des travaux étaient la conception d'un équipement fonctionnel, la suppression des matériaux amiantés, le respect des exigences des réglementations en vigueur, la garantie de la sécurité des élèves, le contrôle efficace de l'accès au collège, tout en maîtrisant les coûts de fonctionnement. Les dernières plantations dans la cour du collège ont été réalisées en décembre et contribueront à terme, avec l'infiltration des eaux pluviales, à réduire les îlots de chaleur. Le collège ainsi rénové offre aujourd'hui un environnement de travail correspondant aux attentes de la communauté éducative.

Détail des travaux réalisés

Suppression des matériaux amiantés dans tous les locaux
Achèvement de la mise en accessibilité de l'établissement aux personnes handicapées
Réaménagement de l'entrée du site, installation d'un portail et d'un portillon avec interphone vidéo et gâche électrique pour commander l'ouverture à distance
Réhabilitation de l'entrée du collège et réaménagement du pôle administratif en y insérant la vie scolaire avec la création d'un sas et d'un espace d'attente à l'entrée du collège
Réaménagement des salles de classe, des salles de sciences, des salles spécifiques telles que musique et arts plastiques, média, de la salle de réunion, de la salle des professeurs, des locaux ménage, des sanitaires élèves, des circulations (accès, signalétique, réhabilitation)
Création de deux salles d'études supplémentaires
Travaux de chauffage, de plomberie et mise en place de ventilation double flux
Réfection des couvertures et renforcement de leur isolation
Installation de brise-soleils
Installation d'une centrale photovoltaïque en autoconsommation (170 panneaux soit 282m², puissance installée 53 kWc)
Récupération d'eau de pluie pour les sanitaires élèves et l'arrosage des espaces verts
Aménagements extérieurs (plantation, arrosage automatique, enrobés drainants, clôtures, tables de ping-pong, bancs, appuis sciatiques, poubelles) participant à la lutte contre les îlots de chaleur.

Plus d'une vingtaine d'entreprises est intervenue sur le chantier et une quinzaine d'entre elles sont indriennes.

Coût et organisation des travaux

Les travaux ont débuté en décembre 2021 pour une durée de 23 mois.
Le coût global de l'opération : 6 550 000 € T.T.C dont 400 000 € d'études.

Ce projet a bénéficié de l'aide de l'État au titre de la Dotation de Soutien à l'Investissement des Départements à hauteur de 1 877 349 € au titre de la rénovation énergétique des bâtiments et du Fonds vert au titre de la lutte contre les îlots de chaleur dans les cadre d'un projet du Département portant sur 3 établissements.

Le collège Rollinat en quelques mots

Le collège Rollinat accueille près de 500 élèves d'Argenton-sur-Creuse et des communes alentours.
Le Département verse au collège une dotation annuelle permettant d'assurer le fonctionnement de l'établissement et d'engager des projets pédagogiques. En 2023, elle s'élève à 180 000 €.
Taux de réussite à l'examen du Diplôme National du Brevet : 89,5% dont 28 mentions Très Bien, 40 Bien et 28 Assez Bien.
Le collège Rollinat d'Argenton-sur-Creuse se distingue par ses multiples spécificités offrant un environnement éducatif enrichi et diversifié :

- accueil d'une SEGPA et de deux dispositifs ULIS, assurant une éducation inclusive,
- deux sections sportives : basket-ball et badminton,
- une association sportive dynamique et un taux de licenciés exceptionnel (52%), avec des succès notables aux championnats de France en escalade et badminton l'année dernière,
- une classe média : un espace dédié à l'apprentissage du sens critique et au décryptage de l'information,
- un partenariat avec Sciences Po Lille,
- 104 élèves latinistes soit 21% des élèves suivant l'enseignement du latin
- un foyer Socio éducatif dynamique avec des clubs variés tels que échecs, théâtre, Glee club (musique), et club numérique, stimulant la créativité et l'engagement,
- des éco délégués engagés,
- des actions solidaires notamment en faveur des Restos du Coeur...

Offrir les meilleures conditions d'accueil

Le Conseil départemental de l'Indre poursuit chaque année ses investissements en faveur des collégiens, des enseignants et des personnels administratifs et techniques. Cet effort constant vise à offrir les meilleures conditions d'accueil pour l'ensemble des personnels et les élèves, dans des établissements entretenus et modernisés pour répondre aux enjeux d'aujourd'hui notamment environnementaux.

En 2023, un programme de 10,5 millions d'euros de travaux a été voté lors du Budget Primitif. La transition énergétique et l'adaptation au changement climatique sont aujourd'hui les deux axes majeurs de nos investissements dans les collèges tout en poursuivant le renouvellement des matériels informatiques et des mobiliers. Le Département mobilise par ailleurs plus de 4 millions d'euros pour le fonctionnement courant des 27 collèges publics.

CONTACT



DIRECTION GÉNÉRALE
ADJOINTE

**Direction de l'Éducation et des
Transports**

Cité Administrative
36000 Châteauroux

02 54 08 37 67

Itinéraire

Courriel

Site internet



DÉPARTEMENT DE L'INDRE

Place de la Victoire et des Alliés CS20639
36020 Châteauroux

Lundi au Vendredi : 8h30 à 12h30 - 14h à 17h30

02 54 27 34 36